



**CHARTRES
MÉTROPOLE**

CAB FDL/RK n°2023/003

Le Président

A

**Monsieur Gérald DARMANIN
Ministre de l'Intérieur et des Outre-Mer
Place Beauvau
75800 PARIS Cedex 08**

Chartres, le 6 octobre 2023

Monsieur le Ministre de l'Intérieur,

Je suis ravi de vous informer que les Artisanales de Chartres ont bénéficié de l'honneur incommensurable d'une visite surprise de Monsieur Philippe Vigier, votre distingué Ministre délégué aux Outre-Mer. Quelle aubaine pour les charcutiers et les artisans de la région de recevoir la visite d'un ministre qui, de toute évidence, a jugé cette inauguration plus urgente que les crises qui affligent nos territoires d'Outre-Mer. Je me suis même demandé pendant un moment si l'Eure-et-Loir avait été reclassifié en département d'Outre-Mer, tant l'attention que nous avons reçue semblait disproportionnée.

Je dois dire que sa présence parmi les saucissons et les stands d'artisanat a été pour moi une source d'inspiration sur les priorités de notre République. Oui, Monsieur le Ministre, alors que les Mahorais voient leurs réserves d'eau fondre comme neige au soleil et que l'urgence d'une crise humanitaire pointe à l'horizon, il semble que la dégustation de charcuteries en métropole soit le dossier prioritaire qui requiert l'attention immédiate de notre Ministre délégué aux Outre-Mer.

Ce choix audacieux m'a rappelé que nous vivons dans un pays où l'apparence et la visibilité médiatique priment souvent sur l'essence même de nos responsabilités publiques. Je me suis demandé, en toute sincérité, si les caméras de Mayotte sont moins flatteuses ou si l'eau y est moins photogénique qu'ici.

Monsieur le Ministre, je vous écris donc pour exprimer mon indignation, que je sais partagée par de nombreux citoyens, tant métropolitains qu'ultramarins. Il est temps que le gouvernement auquel vous appartenez réévalue sérieusement les priorités de votre Ministre délégué, et mette un terme à ses déplacements grotesques qui tournent en ridicule la noble fonction de ministre.

Face à l'indignité de la présence inopinée de Monsieur Philippe Vigier, Ministre délégué aux Outre-Mer, aux Artisanales de Chartres, j'ai pris la décision de quitter immédiatement le salon. Une telle incohérence publique ne saurait bénéficier de ma présence ou de mon aval.

Je souhaite, par ce geste, attirer l'attention sur l'urgence et la gravité de la situation à Mayotte et dans les autres départements français d'Outre-Mer. Les faits sont là, et ils ne peuvent être niés ni minimisés par des escapades gastronomiques en métropole.

.../...

Adresser toute correspondance impersonnellement à :
Monsieur le Président - Hôtel de Ville - Place des Halles - 28019 CHARTRES Cedex
Tél. : 02 37 23 40 00 - contact@agglo-ville.chartres.fr - www.chartres-metropole.fr

Je vous prie donc, Monsieur le Ministre, de prendre en considération non seulement mon indignation mais aussi mon acte symbolique de retrait du salon, pour mettre à profit votre influence au sein du gouvernement pour orienter nos ressources et nos attentions là où elles sont cruellement nécessaires, plutôt que de les disperser en des apparitions publiques qui ne font que discréditer davantage notre action publique.

Je vous prie d'agréer, Monsieur le Ministre, l'expression de ma haute considération.

Très cordialement



P.S. : Si le Ministre délégué aux Outre-Mer souhaite poursuivre sa tournée gastronomique, je suggère qu'il se rende à Mayotte pour goûter l'eau. Peut-être y trouvera-t-il une nouvelle vocation plus en phase avec ses responsabilités.